
UNVEILING CEREMONY OF THE GIVRY MEMORIAL 
MONDAY 17 APRIL, 11:00 - GIVRY – MUNICIPALITY OF QU ÉVY 

 

Texte français ci-dessous 

Je vous salue tous, et remercie Madame l’Echevine Poncin pour les mots d'introduction 
et de bienvenue. Je salue aussi le Colonel Dobbelaer, le Group Captain Dickson, Monsieur 
Wilfred Burie.  

 

Mesdames et Messieurs, 

I am honoured to be here today to for the unveiling of this memorial, and to commemorate 
the Australian and British aviators who tragically lost their lives when their Lancaster aircraft 
was shot down. 

These eight young aviators – aged 21 to 26 years old – were only a few of the thousands 
of World War Two allied airmen who lost their lives in the skies over Europe fighting to liberate 
occupied countries, to rid the world of one of the most evil regimes even known and to preserve 
our values and freedoms. 

You will soon hear the history the of Lancaster W4317 and its crew - sadly shot down 
here in Givry 80 years ago.  

On board were seven British and one Australian airmen.  All are heros.   

 

As the Australian Ambassador, I would like to mention the Australian airman, Sergeant 
Peter John KEAY.  Peter Keay was born in Lane Cove, Sydney Australia in 1921.  He was just 
19 when he enlisted in the Royal Australian Air Force on the 20th of May 1940, eight months 
after Prime Minister Robert Menzies announced that Australia was at war. Like many he was 
trained quickly in Australia, then sent to Europe to fight in what would become the biggest and 
most deadly air campaign in history. Like many of his age his short adult life was consumed 
by a world war. And like 260 of his Australian countrymen - he fell here in the fields of Belgium 
-  in Lancaster W4317. 

As Australians we are incredibly proud of the service and sacrifice of Sergeant Peter 
KEAY, and of all those like him who volunteered then, as they did in World War one, and have 
done since… to travel half a world away and fight for our freedom, sovereignty and values.  

A year or so ago, it would have seemed inconceivable that war would again break out in 
Europe, caused by Russian efforts to occupy and destroy a sovereign country.  Ukrainians are 
fighting and dying to protect their country and their freedoms. 

This makes an event like today – where we remember the sacrifices that ensured we live 
today in free, sovereign and democratic countries governed by the rule of law  - ever more 
important and resonant.   

I thank Frédéric and Julien Gaillard, the Belgians Remember Them association and the 
entire municipality for bringing this memorial to life. Your efforts are a fitting tribute to the crew 
of Lancaster W4317 and to the inscription on Sergeant Peter KEAY’s gravestone which reads 
“ALIVE FOREVER MORE”. 

Merci. 



Je vous salue tous, et remercie Madame l’Echevine Poncin pour ses mots d'introduction 
et de bienvenue. Je salue le Colonel Dobbelaer, le Group Captain Dickson, Monsieur Wilfred 
Burie, et vous, chers invités distingués.  

 

Mesdames et Messieurs. 

Je suis honorée d’être ici aujourd’hui pour le dévoilement de ce monument 
commémoratif et pour rendre hommage aux aviateurs australiens et britanniques qui ont 
tragiquement perdu la vie lorsque leur avion Lancaster a été abattu. 

Ces huit jeunes aviateurs, âgés de 21 à 26 ans, n’étaient que quelques-uns des milliers 
d’aviateurs alliés de la Seconde Guerre mondiale qui ont perdu la vie dans les airs au-dessus 
de l’Europe en combattant pour libérer les pays occupés, pour débarrasser le monde de l’un 
des régimes les plus maléfiques encore connus et pour préserver nos valeurs et nos libertés. 

Vous entendrez bientôt l’histoire du Lancaster W4317 et de son équipage - 
malheureusement abattu ici à Givry il y a 80 ans.  

À bord se trouvaient sept Britanniques et un aviateur australien. Tous sont des héros.À 
titre d’ambassadeur de l’Australie, j’aimerais mentionner le sergent Peter John KEAY, aviateur 
australien.  Peter Keay est né à Lane Cove, Sydney, Australie, en 1921.  Il n’avait que 19 ans 
lorsqu’il s’est enrôlé dans la Royal Australian Air Force le 20 mai 1940, huit mois après que le 
premier ministre Robert Menzies eut annoncé que l’Australie était en guerre. Comme 
beaucoup d’autres, il a été rapidement entraîné en Australie, puis envoyé en Europe pour se 
battre dans ce qui allait devenir la plus grande et la plus meurtrière campagne aérienne de 
l’histoire. Comme beaucoup de son âge, sa courte vie d’adulte fut consumée par une guerre 
mondiale. Et comme 260 de ses compatriotes australiens - il est tombé ici dans les champs 
de Belgique, à bord du Lancaster W4317. 

En tant qu’Australiens, nous sommes extrêmement fiers du service et du sacrifice du 
sergent Peter KEAY et de tous ceux qui, comme lui, se sont portés volontaires à l’époque, 
comme ils l’ont fait pendant la Première Guerre mondiale, et le font depuis… Voyager à 
l’étranger et lutter pour notre liberté, notre souveraineté et nos valeurs.  

Il y a environ un an, il aurait semblé inconcevable que la guerre reprenne en Europe, 
provoquée par les efforts russes pour occuper et détruire un pays souverain.  Les Ukrainiens 
se battent et meurent pour protéger leur pays et leurs libertés. 

Cela rend un événement comme aujourd’hui – où nous nous souvenons des sacrifices 
qui nous ont permis de vivre aujourd’hui dans des pays libres, souverains et démocratiques 
gouvernés par la primauté du droit – de plus en plus important et significatif.   

Je remercie Frédéric et Julien Gaillard, l’association belge Remember Them et toute la 
municipalité d’avoir donné vie à ce monument. Vos efforts sont un hommage bien mérité à 
l’équipage du Lancaster W4317 et à l’inscription sur la pierre tombale du sergent Peter KEAY 
qui se lit « ALIVE FOREVER MORE ». 

Merci. 




